

Weitere Gastropoden aus dem oberen Toarcium / unteren Aalenium (Jura) von Süddeutschland

Further Gastropods from the Upper Toarcian/Lower Aalenian (Jurassic) from Southern Germany

von Joachim Gründel (Berlin)
mit 4 Tafeln

GRÜNDEL, J. (2014): Weitere Gastropoden aus dem oberen Toarcium / unteren Aalenium (Jura) von Süddeutschland. – *Paläontologie, Stratigraphie, Fazies* (22), Freiberger Forschungshefte, C 548: 71–99; Freiberg.

Schlüsselwörter: Süddeutschland, Toarcium / Aalenium, Gastropoda, Taxonomie.

Keywords: Southern Germany, Toarcian / Aalenian, Gastropoda, taxonomy.

Adresse: Dr. habil J. Gründel, Freie Universität Berlin, Institut für Geowissenschaften, Fachbereich Paläontologie, Malteserstraße 74–100, D-12249 Berlin, E-Mail: joachim.gruendel@lingua-pura.de.

Inhalt:

Zusammenfassung

Abstract

1 Einführung

2 Taxonomie

3 Veränderungen/Ergänzungen zur Arbeit SCHULBERT & NÜTZEL (2013)

3.1 Bisher aus Süddeutschland bzw. von Mistelgau unbekannte Arten

3.2 Gegenüber SCHULBERT & NÜTZEL in eine andere Gattung versetzte Arten

Danksagung

Literatur

Zusammenfassung

Als Ergänzung zur Beschreibung der Gastropoden aus dem oberen Toarcium / unteren Aalenium von Mistelgau durch SCHULBERT & NÜTZEL (2013) werden weitere gleichalte Funde von Mistelgau und anderen Fundorten Süddeutschlands (besonders von Kremmeldorf nahe Bamberg, gesammelt von O. KUHN) aufgelistet. Insgesamt sind es 37 Arten, davon 11 Arten unter offener Nomenklatur. Eine Art, *Jurilda kremmeldorfensis* n. sp., ist neu. Neu sind auch die Gattungen *Unacerithium* n. gen. und *Carinilda* n. gen. Diskutiert wird die Fassung der Procerithiidae und Cryptaulacidae. Neu beschrieben mit Festlegung eines Lectotypus wird *Tornatella* (= *Costactaeon*) *torulosi* QUENSTEDT, 1856.

Abstract

In this paper gastropod species are mentioned from the Upper Toarcian / Lower Aalenian which are not described by SCHULBERT & NÜTZEL (2013) from Mistelgau and besides species of the same age which are not known from southern Germany until today. The most findings come from Kremmeldorf near Bamberg, collected by O. KUHN. 37 species are mentioned, 11 of them under open nomenclature. New are *Jurilda kremmeldorfensis* sp. n. and the genera *Unacerithium* gen. n. and *Carinilda* gen. n. Remarks are made to the size from the Procerithiidae and Cryptaulacidae. New described is *Tornatella* (= *Costactaeon*) *torulosi* QUENSTEDT, 1856. For this species a lectotype is defined.